

29 mayo de 2024

Comisionado Presidente en Suplencia
JAVIER JUÁREZ MOJICA
Instituto Federal de Telecomunicaciones
Estados Unidos Mexicanos

Ref. Solicitud de extensión de plazo y envío de estudio de GSMA para su consideración.

Estimados Comisionados,

A la luz de la Consulta Pública que el Instituto está elaborando bajo el título **“Proyecto de Bases de la Licitación Pública para concesionar el uso, aprovechamiento y explotación comercial de segmentos de espectro radioeléctrico para la prestación de servicios de Acceso Inalámbrico (Licitación No. IFT-12)”** es que, como representante de la GSMA, solicito amablemente contemplar una ampliación de plazo de recepción de comentarios de 20 días hábiles.

Dado que la consulta mencionada contempla una serie de preguntas respecto de los mejores términos y condiciones para llevar a cabo una licitación de espectro en diferentes bandas para servicios móviles, a la GSMA le es oportuno acercar el siguiente estudio publicado para vuestra amable consideración:

[“El impacto de los precios del espectro en México”](#). Este análisis de 2023 revela que el espectro en México se encuentra entre los más caros de la región. El costo anual como porcentaje de los ingresos recurrentes de los operadores (CPRR) duplica la mediana de América Latina y podría llegar a triplicarla. El principal factor de encarecimiento está dado por la evolución de los cánones anuales establecidos en la Ley Federal de Derechos. Mientras a nivel regional las tasas anuales representan en promedio un 20% del costo total del espectro, en México ese número alcanza el 85%.

Es de gran importancia para nosotros como Asociación global de la industria móvil colaborar con el Instituto, por ello reforzamos nuestra disposición para contribuir en la búsqueda de soluciones efectivas a los desafíos del ecosistema digital. En este sentido, esperamos contar con una respuesta positiva de vuestra parte.

Sin otro particular, lo saluda a usted atentamente,



Lucas Gallitto
Head of Latin America
GSMA